
NO.1 

 

令和６年第１回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

① 

１番 

渡 邉  浩 

 

１ 訪日外国人旅行者受入環境整備事業について 

（１）この事業を導入した経緯と今までの成果を伺います。 

 

（２）この事業が今年度で終わる予定ですが今後継続する予定は

ないのか伺います。 

 

 

町 長 

 

 

２ 屋久島町ＰＲ大使について 

屋久島町として現在ＰＲ大使を１名任命していますが、今後

増やす予定はないのか伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

１ 危険家屋対策について 

（１）屋久島町空家等対策基本計画の実態調査結果と現状を伺い

ます。 

 

（２）危険家屋等解体補助金の令和５年度の交付件数はどれぐら

いか伺います。 

 

（３）昨年、空家等対策の推進に関する特別措置法の改正が行わ

れたが、主な変更点と町の事業として今後どのような計画

を立てていくか伺います。 

 

 

 

町 長 

    

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

２ 屋久島町エコツーリズム法全体構想の推進に向けた取組体

制について 

（１）資源循環型地域社会の構築に向け、一次産業等地域産業と

エコツーリズムの連携強化の取り組みについての見解を伺

います。 

 

（２）全体構想推進に向け積極的に取り組む企業・団体の「見え

る化」として町からの情報発信や登録制度について考えは

ないか伺います。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

③ 

14番 

渡邉  博之 

 

 

１ フリースクールについて 

（１）議会が採択したフリースクールについて、町長及び教育長

の認識と感想を求めたい。 

 

（２）フリースクールの訪問とスクール関係者との意見交換を要

望したいが、どうか。 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

町 長 

教 育 長 
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③ 

14番 

渡邉  博之 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 口永良部の水道事業不祥事問題と水道料金値上げについて 

（１）口永良部の水道事業不祥事問題の見解を問う。 

 

（２）水道料金の値上げを計画しているか。もしそうであれば、

値上げの理由を示してほしい。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

３ 多目的交流センター建設について 

（１）多目的交流センター建設構想が動き出しているが地元材の

活用を考えているか。 

 

（２）この事業はＰＦＩ方式でやるともう決めているのかどう

か。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

④ 

11番 

高橋  義友 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 一湊地区揚排水機場の整備は完了したのか 

昨年の台風６号の時、機能しなかった揚排水機場の整備は完

了したのか。 

 

町 長 

 

 

２ 一湊林道線の改修について 

現在通行止めになっている一湊林道線の改修について 

 

 

町 長 

 

 

 

３ 本年度で期限が切れる旧一湊中学校教室・テニスコート・

トイレの今後の利活用について 

（１）校舎の現状はどうなっているのか。今後の利活用をどのよ

うに考えているのか。 

 

（２）テニスコートの今後の利活用について。 

 

（３）鉄筋コンクリート造平屋建トイレの現状と今後の利活用に

ついて 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

４ 旧一湊中学校跡グラウンドの整備及びトイレについて 

町民に開放されている健康づくり広場に夜間照明施設を整

備する計画はあるか。また、トイレが使用出来なくなり、町民

から苦情が出ておりますが、如何お考えか。 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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⑤ 

８番 

渡 邊 千 護 

 

 

１ 海底清掃プロジェクトについて 

（１）海底清掃で得られた、ごみの総量と廃棄費は 

・令和４年 10月 26日に海岸での清掃、10月 27日と 11月 24

日に海底に潜水しての清掃を実施しているが、実際に集めて

廃棄したごみの量について、それぞれの日に分けてお示しく

ださい。 

・回収したごみはどのような方法で廃棄処分したのか。一般ご

みとしてクリーンサポートセンターで処分したのか、それと

も産業廃棄物として島外で処分したのか。加えて、その廃棄

にかかった費用は。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）「るるぶ特別編集 屋久島」の説明について 

10～11ページで「通常ダイビングは１～２時間潜るので

すが、今回は半日かけて水深 10mほどまで潜り清掃します。

車のタイヤ、船を止めるロープ、釣り針、ポリ袋、缶など１

回で 100kgほどのゴミを拾います。引き上げたゴミは仕分け

してクリーンサポートへ」と説明されている。なぜ、実際の

清掃活動の成果とは違った内容が掲載されたのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

（３）特命随意契約について 

JTBパブリッシングと特命随意契約を結ぶにあたり、契約

伺いの文書で町は「本事業の遂行にあたっては、これまで同

様の事業を数多く手掛けている株式会社 JTBパブリッシン

グに委託することで、効率的かつ効果的な事業遂行」が可能

であるとして、一般競争入札をすることなく業務を委託し

た。本事業が海底清掃を主体とする環境保全事業であること

から、同社が海底清掃活動を「数多く手掛けている」という

ことになるが、これまでの実績を具体的に示しほしい。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

（４）屋久島町だいすき寄附条例に違反していないか 

本事業は、屋久島町だいすき寄附条例の第 2条（1）で規

定された「世界自然遺産をはじめとする地域の環境保全に関

する事業」に該当するとされ、屋久島だいすき基金から事業

費を支出する際には、その使途は同条例で定められた「環境

保全に関する事業」にすることが要件となる。しかし、実際

には事業費に大半が海底清掃そのものではなく、清掃活動の

成果を広報する動画と観光パンフレットの制作費に使われ

ていることから、同条例に違反する支出ではないのか。 

 

 

町 長 
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⑥ 

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

１ 児童が島外の医療機関を受診する際の旅費と宿泊費の助成

について 

屋久島町には、町内の医療機関で継続的な診察や治療が不可

能な児童が複数存在します。その中に、各種手当や助成制度な

どに該当しない、どこにも当てはまらない児童も存在していま

す。島外の医療機関での診察や治療が必要な児童を持つ家庭の

負担を軽減するために、適切な措置が必要だと考えますが、こ

のことについて、町の考えをお示しください。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

２ 懲罰委員会について 

（１）過去２年間に開催した懲罰委員会の件数とそれぞれの概

要、その処分結果をお示しください。 

 

（２）処分はいずれも適切であったかどうか。 

※事前に過去２年間の懲罰委員会の一覧をお示しください。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

⑦ 

15番 

大 利 成 

 

 

１ 国民保護法に基づく避難訓練について 

（１）本町が訓練対象になった理由は何と考えているか。 

 

（２）訓練を終え、課題も含めてどう評価しているか。 

 

（３）町として、今後どのように考えているか。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

２ 海亀の産卵について 

（１）過去５年間の産卵実績はどうか。（場所毎に） 

 

（２）栗生サゴシ浜（栗生川右岸域）の環境をどう思っているか。

また今後の対応策について。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

⑧ 

９番 

榎 光 德 

 

１ 大規模災害時等における避難対策について 

（１）屋久島町地域防災計画の見直しは、毎年行われているか。 

 

（２）食糧備蓄等を含め、指定避難所の整備状況は万全か。 

 

（３）災害時における他市町村等との広域連携協定や、島内ホテ

ル・旅館等大規模施設との応援協定は必要ないか。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 
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⑧ 

９番 

榎 光 德 

 

２ 橋梁等の耐震化について 

現在、宮之浦大橋の耐震化が進められているが、町道における

橋梁の整備状況は。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

３ 屋久島高校の学生寮の必要性について 

島内唯一の屋久島高校は、2024年度生徒募集も大変厳しい状

況にあり、依然として「未来留学制度」に頼らざるを得ない状況

である。島外生徒を安心して受け入れる為にも、学生寮が必要と

考えるが、町長の見解を伺いたい。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 


